

Saarbrücken, 14. Juli 2016 / as / 030

### Gemeinsame Pressekonferenz von Saartoto und des LSVS

## LOTTO macht Sieger: Das Saarland nimmt bei Olympia 2016 in Rio teil

**Saarbrücken.** Das Saarland nimmt an den Olympischen Spielen in Rio teil, denn das kleine Bundesland stellt 12 Athleten des deutschen Olympia-Kaders für die Spiele in Brasilien, die am 5. August 2016 beginnen.

Die letzte Nominierungsrunde des DOSB vom Dienstag, den 12. Juli hat ergeben, dass folgende saarländische Athleten vom Olympiastützpunkt Saarland/Rheinland-Pfalz zum Team Rio gehören:

- Annika Bruhn - Schwimmen - 200m Freistil, 4x100m Lagen, 4x200m Freistil / SSG Saar
- Christoph Fildebrandt - Schwimmen - 200m Freistil, 4x200m Freistil / SSG Saar
- Patrick Franziska - Tischtennis / 1. FC Saarbrücken
- Tobias Franzmann - Rudern - Leichtgewichts-Vierer / RV Saarbrücken
- Michael Fuchs - Badminton - Doppel und Mixed / 1. BC Bischmisheim
- Anne Haug - Triathlon - LAZ Saarbrücken
- Lisa Klein - Radsport - Bahn / Bigla pro Cycling Team Riders
- Sosthene Taroum Moguenara - Weitsprung / LAZ Saar 05
- Laura Müller - Leichtathletik - 4x400 m / LC Rehlingen
- Pauline Schäfer - Geräteturnen - TV Hixberg-Pflugscheid / TuS Chemnitz
- Johannes Schöttler - Badminton - Doppel / BC Bischmisheim
- Mark Zwiebler - Badminton - Einzel / BC Bischmisheim

Saarland-Sporttoto GmbH

Geschäftsführung:  
Michael Burkert, Peter Jacoby  
Vorsitzende des Aufsichtsrats:  
Ministerin Monika Bachmann

HRB 4489, AG Saarbrücken

Saaruferstraße 17  
66117 Saarbrücken  
Postfach 102661  
66026 Saarbrücken

Telefon 0681 5801-0  
Telefax 0681 5801-0

[www.saartoto.de](http://www.saartoto.de)

Pressestelle:  
Thomas Schäfer  
Telefon: 0681 5801-305  
[tschaefer@saartoto.de](mailto:tschaefer@saartoto.de)

### Das Sportachtel: Einzigartig in Deutschland

Die finanzielle Unterstützung des Saarsports durch LOTTO-Mittel ist gesetzlich festgeschrieben. Der Sport erhält über das sogenannte Sportachtel 12,5 % des Umsatzes von Saartoto. In aller Regel ist die Sportförderung jedoch noch höher.

Das Saarland ist das einzige Bundesland, das die LOTTO-Mittel nicht in den Landeshaushalt einstellt, sondern direkt an den Landessportverband weitergibt. 2015 waren das 15,5 Mio. Euro.

Der größte Teil geht an die Fachverbände. Dass der Breiten- und Spitzensport im Saarland entsprechend den jeweiligen Erfordernissen gefördert werden kann, liegt an dem speziellen saarländischen Landesgesetz zum Glücksspielstaatsvertrag.

Saarland-Sporttoto GmbH ist Mitglied im DLTB. Der Deutsche Lotto- und Totoblock (DLTB) ist die Gemeinschaft der 16 selbständigen Lotteriegesellschaften in den Bundesländern. LOTTO steht für Glück auf der Basis von Verantwortung. Unser vorrangiges Ziel ist es, das Spiel mit dem Glück zu ermöglichen, gleichzeitig aber präventiv die Entstehung von Spielsucht zu verhindern. Im staatlichen Auftrag orientiert sich unser Handeln nicht am Gewinnstreben, sondern ist vorrangig an der Förderung des Gemeinwohls ausgerichtet. Die Einsätze der Spielteilnehmer fließen zum weit überwiegenden Teil an die Allgemeinheit zurück und finanzieren zahlreiche Projekte in den Bereichen Soziales, Kultur und Sport.

Die Arbeit der Verbände wäre ohne Mittel von Saartoto nicht aufrecht zu erhalten. Im letzten Jahr erhielten die Fachverbände 3,3 Mio. Euro für ihre Arbeit. Der Anteil von Saartoto-Geldern am Haushalt der einzelnen Sportverbände liegt zwischen 60 und 90 %. Dies trägt entscheidend dazu bei, die Mitgliedsbeiträge für die Vereine niedrig zu halten und damit den Zugang zum Sport für alle Menschen zu ermöglichen. Wäre dies nicht gegeben, so müssten die Vereine ihre Mitgliedsbeiträge drastisch erhöhen.

### **LOTTO ist Partner Nummer 1 des Sports**

Die teilnehmenden saarländischen Olympioniken sind bestens ausgestattet - mit einer hervorragenden sportlichen Infrastruktur im Saarland und einer breiten finanziellen Unterstützung, die bundesweit ihresgleichen sucht. Ermöglicht wird dies durch die enge Partnerschaft zwischen dem Sport bzw. dem Landessportverband des Saarlandes und Saartoto.

Mit dieser nachhaltigen Förderung kann der Sport verlässlich rechnen.

- Über das Sportachtel kamen dem Sport seit 1951 über 560 Mio. Euro zugute.
- In den letzten 10 Jahren belief sich die Sportförderung auf über 153 Mio. Euro
- In 2015 erhielt der Sport rund 15,5 Mio. Euro (Sportachtel: 13,6 Mio. Euro, rd. 1,9 Mio. Euro aus Überschüssen plus dem Reinertrag der GlücksSpirale).

Vom Sportachtel werden der Sportplanungskommission jährlich über 3 Mio. Euro zur Verfügung gestellt, um landesweit Sportplätze, vereinseigene Hallen, Leichtathletik-Anlagen, Umkleidegebäude, die Hermann-Neuberger-Sportschule mit ihrem angegliederten Olympiastützpunkt und andere Projekte zu finanzieren.

Unterstützt werden auch große Sport-Events mit überregionaler Bedeutung, wie die ADAC-Rallye, das Internationale Pfingstsportfest Rehlingen, Trofeo Karlsberg, die Bitburger Badminton Open, der LOTTO-Renntag Gündingen sowie zahlreiche andere Spitzen- und Breitensportveranstaltungen. Aber auch die kleinen Events werden gefördert: So erhalten viele Vereine einen Zuschuss zu ihren Jubiläen.

Saartoto leistet somit eine verantwortungsvolle gesellschaftliche Aufgabe. Genau dies leistet das Unternehmen auch innerhalb der Stiftungsarbeit als Mitbegründer der Sportstiftung Saar.

### **Sportstiftung Saar: Förderung von Athleten**

Die Sportstiftung Saar - im Dezember 2013 gegründet - fördert neben dem Leistungssport auch die Bereiche „Sport und Schule im Verein“ sowie die „Inklusion behinderter Menschen im Sport“. Die Förderung dieser drei Bereiche gehört zum Grundgerüst der Sportstiftung Saar und bildet die drei Säulen des Saarsports, die gleichmäßig bedient werden. Der Sport in Schule und Verein dient vorrangig zum Zweck der Nachwuchsarbeit für Vereine und

Verbände und der breiten Sichtung von Talenten. Daneben spielt die Inklusion behinderter und benachteiligter Menschen in Vereinen und Verbänden eine zentrale Rolle bei der Unterstützung von Projekten, die zum gesellschaftlichen Zusammenhalt beitragen.

Seit Bestehen der Sportstiftung Saar haben Athletinnen und Athleten, die an der Hermann-Neuberger-Sportschule trainieren, bei Welt- und Europameisterschaften insgesamt 34 Medaillen - darunter 7 mal Gold, 11 mal Silber und 16 mal Bronze geholt. Die Anzahl der Medaillen bezieht sich für die Jahre 2015 und 2016 auf die Aktiven, Junioren und Jugend und den Behindertensport.

### **„Die Sieger-Chance“: Die sportliche Zusatzlotterie der GlücksSpirale**

Die Saarland-Sporttoto GmbH vertreibt seit Anfang Juli eine neue Lotterie unter dem Label „Die Sieger-Chance“ und ist eine Zusatzlotterie der GlücksSpirale. Eine lebenslange monatliche Extra-Rente von 3.000 Euro oder dreimal eine Million Euro auf einen Schlag. Diese Gewinnmöglichkeiten bietet die neue Zusatzlotterie „Die Sieger-Chance“ jeden Samstag. Die neue Lotterie ist im Saarland auf allen GlücksSpirale-Losen, Lotto-Scheinen und ab dem 6. September auch im Internet auf [www.saartoto.de](http://www.saartoto.de) spielbar.

Mit dem neuen Produkt sollen zusätzliche Mittel für den Sport und seine Athletinnen und Athleten erschlossen werden. Gemeinsam mit ihrem Partner, dem Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB), unterstützt die Sieger-Chance der GlücksSpirale ausschließlich Spitzen- und Nachwuchssportler. Gefördert werden besonders talentierte Nachwuchssportler sowie leistungsstarke Athleten mit Medaillenperspektive, die sich gezielt auf Olympische Spiele vorbereiten. Denn Spitzenleistungen Einzelner sind nur dann möglich, wenn jemand, der allein für den Sport lebt, auch davon leben kann.

Die Erträge der Sportlotterie „Die Sieger-Chance“ werden - für zunächst fünf Jahre - ausschließlich der Förderung des Sports dienen. „Die Sieger-Chance“ wird deshalb als „Partner der deutschen Olympiamannschaft“ fungieren.